



## **Establishing Recognition of Past Injustices: Uses of Archival Records in Documenting the Experience of the Japanese Canadians during the Second World War**

**JUDITH ROBERTS-MOORE**

### **RÉSUMÉ**

Les Archives nationales du Canada détiennent un nombre important de documents d'archives du gouvernement fédéral qui fournissent de l'information sur le déracinement des Canadiens d'origine japonaise durant et après la seconde guerre mondiale. Cet article se penche sur l'utilisation des documents d'archives qui a poussé cette communauté à remettre en cause le traitement dont elle a fait l'objet, de demander des excuses au gouvernement et d'exiger des dédommagements pour ses pertes. L'emploi des documents dans diverses publications a également contribué à construire la mémoire culturelle de cette communauté. L'existence de tels documents d'archives est essentielle afin de permettre aux citoyens de rendre les gouvernements démocratiques plus responsables de leurs politiques, de leurs décisions et de leurs actions. L'exemple de l'effort des Canadiens d'origine japonaise pour obtenir la reconnaissance et le redressement des injustices du passé lève le voile sur le rôle important que peuvent jouer pour la protection des citoyens les institutions d'archives nationales, par le biais des décisions concernant l'évaluation et le transfert de documents d'archives.

---

### **ABSTRACT**

The National Archives of Canada holds an extensive group of archival government records that document the uprooting of the Japanese Canadian community during the Second World War and its aftermath. This article explores the use of the archival records that caused the community to question the fairness of their treatment, to seek an apology from the government, and request compensation for their losses. Usage of the archival record in subsequent publications also helped to build cultural memory. The existence of such archival documents is essential for citizens to hold democratic government accountable for its policies, decisions, and actions. The example of the Japanese Canadians' efforts to seek recognition of, and restitution for, past injustices illuminates the important role played by a national archives in protecting the rights of citizens through its appraisal and transfer decisions.